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Михаил Дмитриевич Минеев 
первым пришел в красный уго
лок. Решил проверить, все ли 
готово к началу занятий. И 
остался доволен. В помещении 
чисто и уютно. На стенах порт
реты великих вождей пролета
риата. На первом изображен 
Ильич, читающий «Правду», 
на втором—Маркс за рабочим 
столом. М. Д. Минеев улыб
нулся: «Вечно живые! Вечно 
живо их всепобеждающее уче
ние!» Взять хотя бы его, Ми- 
пеева, рядового 18-миллионной 
армии коммунистов. Он учится 
жить и мыслить по-ленински. 
Политшкола, старостой кото
рой он является, изучает осно
вы марксизма-ленинизма.

М. Д. Минеев обращает вни
мание на плакат, приколотый 
на стене, знакомится с его со
держанием: Тема № 9. «Пар
тия в борьбе за восстановле
ние народного хозяйства стра
ны 1921-1925 годов». Ниже пе-

ТАК ПРОШЛО 
' П Е Р В О Е  

З АНЯТ ИЕ
Понедельник. В цехе СК-1 

судостроительного завода этот 
день ознаменован началом за
нятий в системе партийного 
просвещения. Перед входом 
в красный уголок вывешено 
объявление, извещающее она-

Ж и т ь  п о —
речислены вопросы для собе
седования. «Молодец, пропа
гандист»,—отметил староста.

На первое занятие коммуни
сты торга явились организо
ванно. Чувствовалась партий
ная дисциплину, большая тя
га к знаниям. Слушатели по
литшколы вновь избрали сво
им старостой М. Д. Минеева.

Слово берет пропагандист 
М. С .Назаров.
Прежде чем перейти к бесе
де по девятой теме, Михаил 
Степанович знакомит слушате
лей с итогами работы промыш
ленных предприятий, торговых 
организаций, колхозов, совхо
за района. Пропагандист с 
удовлетворением отмечает, что 
план товарооборота торг за 
сентябрь выполнил на 101 про
цент. Но тут же Михаил Сте
панович заострил внимание на 
неудовлетворительной работе 
столовых.

И вот лекция. Михаил Сте-

чале занятий. Партийное бю
ро цеха провело значительную 
работу но подготовке к ново
му учебному году. Здесь, ис
ходя из требований жизни и 
желания коммунистов, ском
плектована школа по изуче
нию основ марксизма-лениниз
ма.

Организованно началось 
здесь первое з а н я т и е. 
Все слушатели собрались к 
назначенному времени. Опыт
ный пропагандист В. И. Ми
хайлов знакомит коммунистов 
с программой занятий, сове-

л е н и н ск и
панович умело использует ци
таты, цифровые данные. Н а
пример, чтобы показать голод 
и разруху в стране, пропаган
дист сравнивает производство 
промышленной и сельскохозяй
ственной продукции в 1920 го
ду по отношению к 1913 году. 
Разница получается огромная. 
Она вызывает оживление среди 
слушателей.

ч
Пропагандист рекомендует 

список литературы. Слушатели 
в увою очередь предлагают ис
пользовать фильмоскоп, чтобы 
наглядно увидеть отдельные 
эпизоды борьбы нашей партии.

Следующее занятие—собесе
дование по пройденной теме. 
Нет сомнения в том, что заня
тие пройдет также живо и ин
тересно. Порукой тому бога
тый опыт пропагандиста и по
вышенный интерес слушателей.

И. ЛЕСАЕВ.

тует, какую лучше использо
вать литературу. Избирается 
староста.

В. Н. Михайлов начинает 
занятие по теме «Партия 
большевиков в период восста
новления народного хозяйства 
1921-1925 гг».

Умение подкрепить тот или 
иной вывод наглядным приме
ром показало, что В. Н. Ми
хайлов хорошо подготовился к 
занятию.

И. Евдокимов,

Мы на стапельном участ
ке цеха СК-2 судострои
тельного завода, где гото
вятся секции для строи
тельства очередного, юби
лейного речного судна. И з
вестно, что сроки исполне
ния того или иного задания, 
того или иного обязательст
ва во многом зависят от ка
чества продукции, от того, 
как выполняется задание.

Именно с целью)проверки 
качества подаваемых цехом 
СК-1 на сборку заготовок 
для юбилейного речного су
дна и был проведен 5 октя
бря общественный рейд.

Вот секция судна, кото
рая заложена под южной 
эстакадой 20 сентября т. г. 
В настоящее время она на
ходится в незаконченной 
стадии изготовления. При
чина задержки —непостав
ка деталей на секцию по 
брак-акту. Причиной же из
готовления и поставки на 
сборку некачественных дета
лей является несогласован
ность рабочих чертежей на 
изготовление секции с черте
жами плаза цеха СК-1- От
сюда сам по себе напраши
вается вывод, что из-за не
своевременного изготовле
ния одной из секций задер
жалось изготовление оче
редной секции этого судна.

Бригада сборщиков, кото
рой руководит Н. П. Хари
тонов, ведет сборку секции. 
Вдруг задержка. В чем де
ло? Выясняется, что фла
нец одной из деталей 
отогнут не на ту сторону. 
Брак? Да, брак. Но беда 
не только в этом. У брига
ды нарушается ритм рабо
ты, получается простой, 
портится настроение. И все 
из-за того, что кто-то недо
смотрел, недопонял.

Не стоит говорить о том, 
каким большим злом и би
чом производства является 
брак. Но’ когда брак подан 
и на некачественную про
дукцию составлен брак-акт, 

.необходимо быстро, без за 
держек этот брак исправить 
и подать на сборку качест
венные детали. К сожале
нию, так бывает не всегда.
3-а примерами нам далеко 
ходить не пришлось. На 
очень нужную секцию цехом 
СК-1 было некачественно 
изготовлено ряд деталей. 
Более трех дней ведутся с 
цехом переговоры об изго
товлении этих деталей, но 
они до сих пор не сделаны.

Много еще претензий к 
цеху СК-2 высказали рабо
чие и мастера цеха СК-2. В 
частности, по причине сбор
ки полотнищ для.палубных

ш н п н н и н п п н т т п н н н »

секций и переборок не в 
контуре допускается брак 
этих секций, до сих пор не 
скомплектован и не выдан 
цеху СК-2 набор на второй 
район судна. Технологами 
цеха СК-1 и технологиче
ской службой завода не от- 
маркированы рабочие чер
тежи. Все это тормозит нор- 

. мальную работу сборочно
сварочного участка, кото
рым руководит П. В. Овсов.

Закладка юбилейного реч
ного судна запланирована, 
на 15 октября т. г. Време
ни остается мало, а ра
боты предстоит выполнить 
очень много. Коллектив це
ха СК-2 прилагает все уси
лия, чтобы произвести все ' 
работы, необходимые
для закладки судна. Одна- 

, ко брак, несвоевременное и 
некачественное изготовление 
отдельных деталей ведет к 
задержке, затягивает изго
товление сещий в срок.

На общем профсоюзном 
собрании коллектив цеха 
СК-2, наряду с рядом дру
гих обязательств, решил все 
работы, связанные с изго
товлением юбилейного реч
ного судна, закончить в те
чение ноября т. г. Обяза
тельство серьезное, но вы
полнимое. Необходимо толь
ко, чтобы руководство заво
да, планово-производствен
ный отдел, технические слу
жбы, а также цех изготови
тель—СК-1 открыли изгото
влению деталей и узлов это
го судна «зеленую улицу», 
чтобы продукция на судно 
изготовлялась качественно и 
в срок. ч

Следует несколько слов 
сказать в адрес заводского 
комитета комсомола, кото
рый взял шефство над стро
ительством юбилейного суд
на. Заводская комсомолия 
должна бить тревогу по по
воду любого срыва,
любой неувязки. К со
жалению, этого пока, нет. 
Комитет комсомола прояв
ляет олимпийское спокойст
вие в то время, как сроки 
закладки судна неумолимо 
приближаются и находятся 
под угрозой срыва.

Не допустить этого—та
кова задача всего коллекти
ва завода!

П. ОВСОВ,
ст. мастер участка 

цеха СК-2.ч
3. МОРОЗОВА,

начальник ПРБ, секретарь 
партбюро цеха СК-2.

Н. ХАРИТОНОВ,
бригадир сборщиков.

М. ГУНДОРОВ,
г. хомяков,,

А причина...
Нас, механизаторов Ефремовского колхоза, беспокоит 

уборка картофеля. Дело в том, что мы не можем оказать по
мощи полеводам в уборке клубней. Закрепленный за нами 
картофелеуборочный комбайн простаивает целую неделю. 
Причина: нет в колхозе солярки.

Председатель колхоза Г. В. Костылев неоднократно зво
нил в отделение «Сельхозтехника» и на нефтебазу, но ре
зультата не добился. А нам хотелось убрать картофель к на
шему празднику—Дню сельскохозяйственного работника.

С. СПИРИДОНОВ, тракторист.

В  п о х о д  з а  з н а н и я м и
♦

Партийная учеба—боевой участок идеологи
ческой работы. В нынешних условиях, когда 
перед партией и страной встали сложные по
литические и экономические задачи, каждый 
коммунист обязан овладевать теорией марксиз
ма-ленинизма, вырабатывать в себе большевист
скую идейность и принципиальность, умение 
поддерживать все передовое.

Выполняя эти важнейшие указания партии, 
па судостроительном заводе 3 октября прошли 
первые занятия коммунистов в сети партийно
го просвещения. В большинстве школ занятия 
прошли организованно и на высоком уровне. 
Так, например, хорошо прошли занятия в 
кружке основ марксизма-ленинизма в судомон
тажном цехе, которым руководит пропагандист 
Александр Михайлович Демин, в малярно-достро- 
ечном цехе в кружке основ политических знаний 
пропагандиста Г. Г. Логинова, в школе основ 
марксизма-ленинизма у пропагандиста В. А. Де
нисова, в отделе снабжения, ОКСе, АХО школе 
основ марксизма-ленинизма — пропагандиста 
Б. Ф. Киселева и других.

Пропагандисты этих школ пришли на за

нятия хорошо подготовленными и прочитали 
лекции для слушателей согласно программы 
учебного плана. Первый учебный день показал, 
что выработанная партией структура партийно
го просвещения вызвала более глубокий интерес 
у коммунистов к теории.

Однако в первый день занятий выявлены и 
недостатки. Основным из них является то, что 
отдельные слушатели кр\жков, как и в прош
лом году, не посещают занятия, а отдельные 
пропагандисты при проведении первого занятия 
ограничились организационной частью.

Повышение теоретического уровня коммуни
стов, идейная закалка их всегда должны быть 
предметом постоянной заботы секретарей пар
тийных организаций. Партийные организации 
в новом учебном году должны повседневно инте
ресоваться политической учебой коммунистов, 
оказывать помощь пропагандистам в организа
ции занятий, предъявлять больше требователь
ности к коммунистам.

А. Казанцев.
член методического совета.
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ЧТО П О К А З А Л И
КОМСОМОЛЬСКИЕ СОБРАНИЯ
1! комсомольских организа

циях судостроительного заво
да прошли отчетно-выборные 
собрания. На каждом из них 
шла речь о том, как лучше 
претворить в жизнь решения 
ХХШ съезда КПСС и XV 
съезда ВЛКСМ. За последнее 
время наша комсомольская 
организация активизировала 
участие в производственной 
деятельности предприятия. 
Успешно проходило соревно
вание комсомольско-молодеж
ных бригад.

Образцы высокопроизводи
тельного труда показывает 
комсомольско-молодежная бри
гада электросварщиков под 
руководством Юрия Фадеева. 
Почти все члены бригады— 
выпускники ПТУ Л» 8. При
дя на завод, они упорно со
вершенствовали свою профес
сию, добивались не только 
выполнения и перевыполнения 
планового задания, но и от
личного качества paooj. В 
этой бригаде все учатся, ак
тивно участвуют в общест
венной жизни завода.

Успешно трудятся и мно
гие другие - комсомольско-мо
лодежные бригады. Среди 
производственников э т и х  
бригад развернулось дейст
венное соревнование за луч
шего по своей профессии. На 
днях производственники Юрий 
Тарасов, Борис Терентьев из 
судомеханического цеха, Алек
сандр Скопин из инструмен
тального цеха и .Алексей Ку
ликов из СК-1 награждены 
значками «Молодому передо
вику производства».

В этом году у комсомола 
большие дела. Под его конт
ролем будет находиться стро
ительство корабля «ХУ съезд 
ВЛКСМ . Задача комсомоль
ских организаций— поднять 
молодежь завода на качест
венное выполнение все! из
делий этого заказа, проводить 
рейды по выполнению ответ
ственного задания.

XV съезд ВЛКСМ наметил 
конкретные пути деятель
ности комсомола по улучше
нию коммунистического вос
питания молодежи. Съезд под-

Болыпой разговор на ком
сомольских собраниях шел о 
нарушителях общественного 
порядка, трудовой и произ
водственной дисциплины из 
числа молодежи. Только за 
1965 год в милиции побыва
ло около 50 комсомольцев. 
Следует признать, что мы на 
своих комсомольских собрани
ях мало обсуждаем этих на
рушителей, не наказываем их 
по комсомольской линии. За
частую комсорг узнает о на
рушителе после всех. Не ве
дется с нарушителями поряд
ка бесед, лекций. В забвении 
у нас и подростки.

Собрания показали, что 
не все секретари комсомоль
ских организаций добросо
вестно относились к своей 
работе. Секретари комсомоль
ских организаций СК-1 Алек
сандр Трутнев и ЖКО Борис 
Сасин слабо вели комсомоль
скую работу, не пользовались 
авторитетом среди молодежи, 
поэтому и не случайно, что 
комсомольцы не избрали их 
вновь комсоргами.

Большим недостатком яв
ляется и то, что комсомоль
ские собрания во многих це
хах за отчетный период про
водились нерегулярно. Тема
тика этих собраний не отве
чала требованиям сегодняш
него дня, подготовка их за
частую была очень слабой, 
поэтому собрания проходили 
малоактивно.

На днях состоялся семи
нар вновь избранных секре
тарей комсомольских органи
заций, где были разобраны 
все вопросы внутрисоюзной 
работы. Перед комсоргами вы
ступили директор завода 
С. 11. Волков, главный эко
номист В. Я. Лобьтнцев, на
чальник БРИЗа Н. В. Чер
касов.

8 октября этого года сос
тоится XIV заводская отчет
но-выборная комсомольская 
конференция. Задача Комсо
мольск и х органн заций—по-
серьезному обсудить работу 
комитета ВЛКСМ завода.

В. Зуев, 
секретарь комитета ВЛКСМ

У ж город. В этом  году совместно с р я 
дом будапеш тских и здател ьств  в ен гер 
ская  редакция У ж городского  и з д а т е л ь 
ства  «К арпаты » вы пускает  д л я  читате
л ей  Венгрии и З а к а р п а т ь я  ряд произ

ведений советских писателей, русских 
и украинских классиков. Закарпатские 
переводчики и издатели  ведут работу и 
в деле популяризации  венгерской л ите
р ату р ы  среди украинского  населения. 
Б ольш им  вкладом в укрепление к у л ь 
турны х связей  двух народов был так
ж е  выход венгерско-украинского и у к 
раинско-венгерского словарей, состав
л ен н ы х  язы коведам и  Венгерской А к а
демии наук и У ж городского  универси
тета.

На снимке: редактор венгерской ре
дакции и здател ьства  « К ар п аты »  Е к а т е 
рина Степановна Венке (слева) и к о р 
ректор И рина Степановна Сабо про
см атриваю т то л ьк о  что выш едш ую  на 
венгерском язы к е  книгу  «Золотой к л ю 
чик» А лексея  Толстого .

Ф ото  JI. Ковган.ч.
Ф отохрон ика Т А С С .

П О Д А Р О К
В день рождения обычно приносят подарок. 

Так уже заведено. И о подарке думают зара
нее.

В эти дни Василий Саламатов задумался над 
этой задачей. Подарок. Ои думал о нем. Все, 
что приходило Василию в голову, казалось 
неподходящим. И кот почему.

Этот день рождения будет необычным. Его 
праздновать станет он сам, бывшие товарищи 
по школе, товарищи по училищу. Праздновать 
будут миллионы ребят по всей стране. Ну, ко
нечно,—День рождения комсомола.

Василий был принят в ряды комсомола 
здесь в училище. Характеристика была корот
кой н ясной. Осваивает профессию слесаря- 
монтажника. Отличник, успешно совмещает уче
бу в техническом училище и школе рабочей 
молодежи. Хороший товарищ.-Ведет обществен
ную работу. Руководитель кружка техническо
го творчества.

Сейчас Василий Саламатов—учащийся про
фессионально-технического училища Л® 8—ведет 
занятия этого кружка.

.V классной доски стоит лет семнадцати 
паренек и что-то объясняет таким же ребятам, 
как он. По сосредоточенным лицам слушателей 
видно, что рассказ товарища интересный, 
очень важный для них. Идет разговор о тех
нике.

Чтобы не мешать им, оставим их на_яремя. 
А сами посмотрим первые результаты, которых 
достиг кружок:

Вот модель речного судна. Она сделана ру
ками кружковцев. Фуговочно-универсальный 
станок по дереву. Ребята сами составили схему, 
изготовили чертежи. Сейчас на станке выпол
няются многочисленные заказы.

Рассматривая эти удивительные но исполне
нию вещи, невольно возникает мысль: Вот
так появляются мастера, про которых говорят, 
что у него золотце руки». Руки, которые 
прежде чем стать «золотыми», очень много по
работали с железом.

Скоро придет время, когда Василий Салама
тов кончит училище. У него сейчас - уже идет 
заводская практика. Еще немного—и он сле
сарь-монтажник. Войдет в большую заводскую 
семью человеком, формирование которого идет 
по правильному пути.

В день рождения обычно приносят подарок. 
А какой подарок у Василия? Он заключается 

,в его каждодневных комсомольских делах, в 
осознании того, что ты член комсомола, и это 
звание нужно нести высоко и достойно. Всегда 
чувствовать, что сделано еще недостаточно, 
сделано тобой еще мало.

» Г. Шишкина.

Овощехранилище в... озере
Н еглубокое озеро, р ас

кинувш ееся рядом со 
складам и  Горплодоовощ- 
торга ,  сл у ж и т  ем у.. .  
зимним хранилищ ем 
овощей. В тщ ательно 
закупоренны х  бочках

ны  первые 200 тонн 
огурцов  нового  у р о ж ая .

Н а хранение под во
дой у й ду т  т ак ж е  триста 
тонн свеж ей  капусты , 
двести  тонн помидоров 
и сто тонн моченых я б 
лок и арбузов . Эта п р о 

д у к ц и я  п ролеж и т там 
до весны: в м агази н ах  
города  к р у гл ы й  год  б у 
д у т  свеж ие овощи. 

О рдж оникидзе .

(К орр . ТАСС).на дно озера погруж е
черкн ул , ЧТО ОСНОВОЙ идейно- ^ ^ а п и п н и и п н ш н н и н и п и ш и ш и н и и и н и п ш н и н и н и н н н ш и и н н н и и н п ш п н ш н и н н и п и и и и н п п н н ш и ц и и и п н н и п п ш н ш и и н ш ш и п ш ш
политического воспитания мо- \ 
лодежи, выработки у нее ■
цельного научного мировоззре
ния, классового самосознания 
непримиримости к проя
влениям чуждой нам идеоло
гия п морали является по
литическое образование юно
шей и девушек. На нашем 
заводе . организовано восемь 
политкружков, таких, как 
«Кругозор», Прометей» и 
другие.

Комсомол ьск и и 
штаб

На днях состоялось засе
дание комсомольского акти
ва судостроительного заво
да, на. котором был утверж
ден штаб по руководству и 
контролю судна «XV съезд 
ВЛКСМ».

В штаб вошло 13 комсо
мольцев. Председателем его 
избран молодой строитель 
этого судна инженер Вла
димир Плотников.

Наш экономический 
университет

Е Хорошая экономическая рабо- 
Ета в хозяйстве—одно из важных 
5 условий его успешного развития. 
ЕОсобенно повышается рольэконо- 
= мической работы с введением 
5 гарантированной оплаты труда. 
ЕОдиако наладить серьезную эко- 
■■номическую работу, охватываю- 
Ещую все стороны пронзводствен- 
■j ной деятельности хозяйства, не 
= может только экономист илибух- 
Егалтер. Поэтому создалась пеоб- 
5 ходимость привлечь к экономи- 
Еческой работе прежде всего спе- 
Ециалистов из разных отраслей 
Е производства и передовых тру- 
Ежеников сельского хозяйства,
i  Такой формой привлечения к 
§ экономической работе широкого 
Округа лиц является бюро эконо- 
-  мнческого анализа, основываю- 
Ещего свою работу на обществен- 
Еных началах. В настоящее вре- 
вмя бюро созданы в каждом кол-

Б ю ро  эко н о м и ческо го  ан ал и за
хозе и совхозе района.

Задача бюро экономического 
анализа—систематически анали
зировать производственную дея
тельность хозяйства за ряд лет 
и давать оценку производствен
ной деятельности на отчетный 
период (месяц, квартал, полуго
дие и за год). Бюро экономиче
ского 'анализа должно разрабо
тать положение, где четко -опре
делить методы своей работы. Бю
ро собирается не реже двух раз 
в месяц.

При обсуждении отчета соблю
дается широкая демократия. 
Возникает и вносится много цен
ных предложений. Бюро эконо
мического анализа—это важное 
средство для подъема инициати
вы колхозников, рабочих и спе
циалистов.

Много вопросов предстоит ра
зобрать на бюро экономического

анализа в этом году, а также в 
будущем году. Одним из таких 
вопросов является сокращение 
штатов управленческого персона
ла. Необходимо поставить дело 
так, чтобы во всех колхозах ад
министративно - управленческий 
персонал занимал единый удель
ный вес в общем фонде зара
ботной платы по каждому кол
хозу.

Что мы видим сейчас? В Но- 
вошинском колхозе в- удельном 
весе фонда заработной платы 
оплата административно-управ
ленческого персонала занимает 
18,1 процента, в Гпас-Седчен 
ском колхозе—20,2 процента, в 
Коробковском—21,3 процента, 
хотя по объему производства Но- 
вошинский колхоз превышает 
Спае-Седченский п Коробковский 
почти в три раза. Поэтому ру
ководителям колхозов и бюро

экономического анализа неоохо- 
димо подумать, как упорядочить 
численность административно- 
управленческого персонала и до
вести его до государственных 
нормативов, а именно, чтобы 
удельный вес оплаты админи
стративно-управленческого пер
сонала от общего фонда зарабо
тной платы всего колхоза не 
превышал 20 процентов.

А вот второй не менее важ
ный вопрос,-на который следует 
обратить внимание. Опыты пе
редовиков нашего района пока
зали, что посевы сортовыми се
менами дают очень хороший эко
номический эффект. Так, вПозд- 
няковском колхозе при посевах 
только сортовыми семенами по
леводство в 1965 году имело 
рентабельность 176 процентов. 
На каждый рубль, вложенный 
в производство продукции поле-
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Конвейер 
в строю

На Р язан ск о м  комбай
новом заводе в новом 
производственном  к о р 
пусе вступил в строй 
конвейер  сборки карто
ф елеуборочны х  ком бай 
нов.

Общ ая длина п оточ 
ной лин и и  около 400 
метров. На его стенде 
одновременно мож но ис
п ы ты вать  пять  маш ин. 
На кон вей ере  б у ду т  со
б и р ать  10 ты сяч  ком 
байнов в год.

Н а снимке: новый кон
вейер « Р я зс е л ь м а ш а » .  
Ф ото Н. Акимова.

Ф отохрон ика Т А С С .

Вести с предприятия

О чем говорят
и т о г и  с м о т р а

В первых числах октября 
на заводе строительных ма
териалов № 7 были подве
дены итоги проходившего 
смотра по использованию ос
новных производственных 
фондов предприятия.

За период смотра в завод
скую комиссию было подано 
05 предложений, направлен
ных на более максимальное 
использование оборудования 
и оснастки.

Из поступивших предложе
ний 12 внедрено в производ
ство. За счет их получена 
экономия денежных средств 
на сумму 2;2 тысячи руб
лей.

35 предложений приняты 
для внедрения. .Подсчитано, 
что экономия от них составит 
37 тысяч рублей.

Одним из важных меропри
ятий является установка и 
пуск в эксплуатацию в октяб
ре пресса № 7 для формо
вания силикатного кирпича.

С целью ускорения его 
монтажа и отладки составле
ны мероприятия с указанием 
сроков выполнения всех ра-

оот, утверждены ответствен-, 
ные лица.

Из цехов завода более серь
езно отнесся к проведению 
смотра цех силикатного про
изводства (председатель ко
миссии И. Г. Вохов).

Этот коллектив подал на
ибольшее количество предло
жений—36, направленных на 
увеличение выпуска продук
ция и улучшение работы обо
рудования.

Крайне несерьезно прово
дилась работа в проводимом 
смотре по использованию фон
дов в транспортном цехе 
(председатель к о м и с с и и  тов. 
Пешехонов). При наличии уз
ких мест цех подал в обще- 
заводскую комиссию всего 
6 предложений.

Итоги смотра показали, что 
на заводе строительных ма
териалов Л» 7 ещё много не
использованных резервов но 
более эффективному использо
ванию основных производст
венных фондов.

Ф. Грачев,
главный инженер завода № 7.

' Глухо шумят высокие сосны. 
[Кажется, что они жалуются на 
наступившую осень.

II вдруг, словно весенний куз
нечик, зазвенел где-то в сторо
не одноэтажного здания школь
ный зноиик. Он стрекочет все 
громче и громче, а потом так 
же внезапно, как и возник, смол
кает. Через несколько минут со
сновый перелесок, окружающий 
школу, наполняется веселыми го
лосами школьников.

Стоя у окна в кабинете, Зоя 
Андреевна Байкова смотрит на 
стайки ребят, оживленно выбе
гающих из школы. Многих из 
них она хорошо знает. Будь то 
семиклассник, начинающий уз
навать Пифагора, или десяти
классник, с первых дней сен
тября задумывающийся о своем 
будущем. Да и как же не знать.

В августе 1964 года ее, ди
ректора 8-летней Саваслейской 
школы, назначили руководите
лем объединенной средней шко
лы.

Директор школы... Должность, 
включающая в себя столько обя
занностей, что не перечислишь 
и не предусмотришь. Здесь и пе
дагогическая, пропагандистская, 
хозяйственная. II вся она обус
ловлена сознанием — ты глава 
большой школьной семьи.

В первый же день директор 
задала себе вопрос. Каков будет 
ее первый шаг? С чего начать?

Первый шаг... Он был сделан 
по известному ей пути, но во
просу повышения качества пре
подавания в школе, за ликвида 
цпго второгодничества, за это 
она. боролась еще в восьмилет
ней.

Нужно показать, что мож
но работать без второгодни
ков.—Можно это сделать?— 
Конечно. 11 показать надо ей, 
директору.

Физика, которую преподает 
Зоя Андреевна, предмет труд
ный, но если ты полюбишь 
ее, будешь с ней в ладах. 
Полюбят физику мальчишки, 
если урок не будет сухим.

II вот учитель знакомит 
учащихся с успехами, дос
тигнутыми в электрификации 
страны, в изучении космоса, 
в использовании атомной энер
гии в мирных целях. На 
уроках проходят эксперименты 
в форме демонстрационных 
опытов, лабораторных работ, 
учебных кинофильмов. Формулы 
превращаются в живую картину

нашей сегодняшней жизни. Жи
зни, бурлящей вокруг тебя.

Но чтобы завоевать фантазию 
и умы вот этих начинающих 
мужать вихрастых мальчишек 
и девчонок с косичками, нужно 
знать все новости. Ведь как ча
сто случается? Задаст этот 
парнишка вопрос, смотрит на 
тебя ясными глазами, но в ко
торых видишь хитринку—я чи
тал об этом в новой книжке п 
знаю ответ, а вот вы знаете ли...

Эти «коварные» вопросы ей 
знакомы. Нет, она понимает, что

В с е  
о с т а е т с я  
л ю д я м

их задают не ради того, чтобы 
скомпрометировать учителя. 
Просто в них говорит любопыт
ство. А для его удовлетворения 
нужны самые обширные зна
ния.

II Зоя Андреевна постоянно 
интересуется новинками в об
ласти физики, использует опыт 
передовых учителей страны.

Это в классе. А вне урока? 
Ведь залогом высокой успевае
мости служит и то, как ребята 
проводят время вне школы. Вот, 
например, одних тянет к спорту, 
других в художественные круж
ки. II опять та же школа должна 
быть местом паломничества ре
бят.

Месяц за месяцем идет кро
потливая работа всего коллекти
ва учителей. Создаются 13 все-' 
возможных кружков, укрепляется 
связь комсомолии с пионерской 
организацией.

II вот успех. Хоккейная ко
манда школы заняла первое ме
сто в районных соревнованиях 
на приз «Золотая шайба», пер
вое место на приз «Кожаный 
мяч». В смотре пионерских ор
ганизаций района «Сияйте, ле
нинские звезды!»—опять первое.

Зоя Андреевна не приписывает 
этот успех на свой счет. Нет. 
Он принадлежит всем у чителям

и ребятам ее школы. Они доби
лись этого. А она просто помог
ла.

Все эти формы внеклассной 
работы по всей школе и в своем 
классе дали отдачу. В последнем 
учебном году из 71 учащегося, 
обучающихся по ее предмету, на 
«4» и «5» было 52 человека.

II в школе -стало уже не сек
ретом, что ее выпускники стре
мятся поступить в вузы с фи
зическим уклоном.

Вот таков был тогда ее пер
вый шаг по борьбе с. второгод
ничеством во всей школе. II это 
послужило своеобразным сигна
лом к еще большей работе во 
всем коллективе учителей.

Сейчас из 55 преподавателей 
Саваслейской школы 48 работа
ют без второгодников. В школе 
повсеместно осуществляется все
обуч. Это, можно сказать, побе
да. lie правда ли? Победа всего 
коллектива.

Но не подумайте, * что это 
была самоцель. И в первую 
очередь самоцель директора. Что- 
де не будет у меня второгодни
ков, л точка. Объясняется это 
просто: борьба с второгодниками 
—это борьба за большие зна
ния учащихся, за человека п 
его место в жизни.

Зоя Андреевна стоит \ окна и 
задумчиво смотрит на мелькаю
щие красные галстуки ребяти
шек. Блик выплывшего солнца 
пробежал по буквам значка на 
темном строгом костюме «Отлич
ник народного просвещения».

Какое горение педагога, какие 
каждодневные заботы депутата, 
труды пропагандиста и еще мно
жество дел ои отражает? II все 
эти дела, заботы и мысли отда
ются людям. Опять раздается 
трель звонка. Последние ребятиш
ки исчезают за дверями школы.
И снова только гул сосен. Но 
уже не такой грустный, а пове
селевший, словно в вет
вях сосен остался заливистый 
ребячий смех.

Зоя Андреевна подумала о за
канчивающемся рабочем дне, в 
конце которого любой учитель 
спрашивает себя: что ты отдал 
людям? Ведь все остается нм.

В. Груздев.
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водства, получено чистой прибы- 
лн 1 рубль 76 копеек. А в кол
хозах, как Монаковский, Спас- 
Седченский, Сонинский, где со
ответственно сортовые посевы 
составляют 40,79, 61,4 процен
та, чистая прибыль ниже почти 
наполовину,

Вследствие этого бюро эконо
мического анализа колхо.зов не
обходимо сделать расчет окупае
мости сортовых посевов.

Все колхозы нашего района 
располагают мощной материаль
но-технической базой, которая с 
каждым годом увеличивается. Но 
как используются все эти мате
риально-технические средства, 
какова их отдача, и что нужно 
сделать, чтобы увеличить их? 
Этому вопросу в колхозах нашего 
района не уделяли должного 
внимания. До сих пор в годо
вых отчетах колхозов отсутст
вуют показатели использования 
основных фондов, а если они 
и есть, то взяты с потолка, так 
как первичный учет во всех

колхозах запущен. Бюро эконо
мического анализа и должно на
ладить эту работу. А ввиду 
того, что все колхозы нашего 
района перешли на денежную га
рантированную оплату, то не
обходимо вести учет расхода го
рюче-смазочных материалов по 
каждому виду машин. Теперь за 
их экономию 50 процентов бу
дет выдаваться рабочим.

Для того, чтобы судить об 
использовании фондов, необходи
мо бюро экономического анализа 
сделать расчет о валовом и чи
стом доходе ва 1 рубль основ
ных фондов. По этому расчету 
легко судить о росте фондооку- 
паемости.

Б хозяйствах нашего района 
при анализе использования фон
дов получилось, что по многим 
колхозам в 1965 году по срав
нению с 1964 годом стоимость 
валовой продукции на 1 рубль 
основных средств уменьшилась. 
Так, по Б-Окуловскому колхозу 
—с 4,08 рубля в 1964 году до

2.1 рубля в 1965 году, по: 
Угольновскому колхозу—с '2,8: 
руб. в 1964 году до 2,2 руб. в: 
1965 году, по Ефановскому кол-: 
хозу-т-с 1,9 руб. в 1964 году■ 
до 0,2 руб. в 1965 году. Из
отов) мы видим, что окупаемость; 
основных фондов в перечислен-j 
ных выше колхозах не растет,: 
а, наоборот, уменьшается. : 

Я остановился только на: 
ряде ■ вопросов, которые пред-: 
стоит разрешить в ближайшее: 
время. Но по ходу своей ра-:
ооты оюро 
анализа будет 
другие вопросы 
но - финансовой 
хозяйства. А

экономического: 
вникать и в| 
производствен-) 

деятельности) 
целенаправлен-■

ная экономическая раоота: 
позволит получить больше: 
продукции с каждого гектара,: 
повысить продуктивность ско-: 
та и снизить себестоимость: 
сельскохозяйственных продук-: 
тов. В. Рябов, ;

старший экономист управ- ) 
ленпя сельского хозяйства. )

Л итовская  ССР. С каж д ы м  днем набирает тем
пы К аунасский  завод  искусственного  волокна. Л итов
ский триацетат высоко оценили  многие текстильны е 
предприятия  стр ан ы , зар у б еж ны е специалисты . Н е
давно завод  освоил технологические м ощ ности  по 
выпуску краш еного  три ац етата .  К концу п яти летки  
предприятие еж едневно будет вы давать  сто л ько  к р а 
шеных нитей, сколько требуется  на и зготовление 50 
ты сяч  ж ен ски х  платьев.

На снимке: в текстильном  цехе. С новальщ ица 
А .Ф ел ьцене  (в центре) с молоды м и производственни
цами Н. К лю н кене  и И. Г рудзинскайте  проверяю т 
краш ены е основы.

Фотохроника Т А С С .
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В КРАСНЫХ УГОЛКАХ ЦЕХОВ
Короткие концерты во вре

мя обеденных перерывов 
доставляют кораблестроите
лям истинное наслаждение.

Приятно за каких-то 40- 
50 минут послушать мастер
ски исполненную русскую 
народную песню, аплодиро
вать талантливому танцу, 
театральному монологу.

Заводской комитет проф
союза судостроительного за 
вода в первом году пятилет
ки неоднократно организо
вывал на сценах цехов за 
вода концерты самодеятель
ных и профессиональных 
коллективов.

Так, коллективы цехов

ВЕЧЕР 
ДРУЖБЫ

4-го октября духовой ор
кестр Дворца культуры име
ни В. И. Ленина играл для 
самых маленьких. Сегодня 
здесь состоялся вечер друж
бы участников детского сек
тора Дворца.

Вначале прошла бесе
да о значении кружков дет
ского сектора, потом 
в ы б о р ы  родительского 
совета и детского совета.

Под звуки духового ор
кестра происходит вручение 
Почетных грамот и подар
ков самым активным участ
никам художественной са
модеятельности и членам 
кружков технического твор
чества. Среди них Люба 
Шаганова, Саша Медведев, 
Люба Карпова, Валя Федо
рова, Геннадий Бабушкин и 
многие другие. После про
смотра кинофильма на вос
питательную тему «До 16 
лет» состоялся концерт ху
дожественной самодеятель
ности, подготовленный ре
бятами.

Заявки присутствующих 
обширны, и они все удовлет
ворены. Вот звучит песня 
под баян, вот захватываю
щий украинский гопак, ка
зачок, веселый танец кукол.

Интересный вечер закон
чился звуками вальса.

Вечер дружбы прошел. 
Прошел смотр сил детского 
сектора Дворца культуры, в 
котором сейчас насчитыва
ется 10 кружков. Среди них 
хоровой, драматический, 
танцевальный, струнный, и 
посещает эти кружки около 
200 детей.

Сейчас дети готовят свою 
художественную самодея
тельность к весеннему смот
ру. Р. МЕДВЕДЕВА.

СК-4 и СК-3 в конце сентяб
ря познакомились' с творче
ством молодого артиста Л е
нинградской студии кино
актера Олега Белова.

Творческая биография мо
лодого киноактера близка к 
трудовым биографиям мно
гих тысяч наших тружени
ков.

Олег Белов — недавний 
шофер. Тяга к искусству, 
творчеству сыграли опреде
ляющую роль в его жизнен
ном пути. Он посвящает се
бя сложной профессии ки
ноактера.

Видимо, отличное знание 
жизни, глубокое понимание

рабочей среды—успех вы
ступлений Олега Белова.

На сцене он держит себя 
просто, аудитория понимает 
артиста, как говорят, с по
луслова.

Многие вещи, исполняе
мые недавним рабочим, а 
ныне киноартистом, прохо
дят на «бис».

Рабочие цехов СК-3 и 
СК-4, где выступал со своей 
программой Олег Белов, го
ворят:

—Побольше бы таких 
концертов!

Г. ХОМЯКОВ.

Дан старт соревнованию
«Сияйте, ленинские звезды!»—под таким девизом  

идут третий год соревнования пионерских дружин.
По одному из положений всесоюзного соревнования 

пионеров («Марш мира и дружбы») дружина им. А. Мо
розовой городской школы №  4 заняла первое место. 
За успехи в учебе, общественно-полезном труде пио
нерской организации школы присвоено в прошлом го
ду имя отважной героини.

4-го октября в 10 часов утра мальчики и девочки 
выстроились на общесоюзную линейку, посвященную  
старту соревнования.

Слушая торжественные позывные из Москвы, пи
онеры школы приняли обязательства бороться за от
личную дисциплину, учебу, активнее участвовать в 
трудовых делах школы. Ко дню рождения пионерской 
организации юные ленинцы решили соорудить памят
ник—обелиск отважной патриотке Ане Морозовой, чье 
имя носит пионерская дружина.

И. ВАГИН,
старший пионервожатый школы №  4.

ОБРАЗЦОВЫЙ ПОЧТАЛЬОН
В Коробковском колхозе 

почтальоном первый год ра
ботает Александра Иванов
на Акашева. Обслуживает 
она жителей села Дедово, 
поселка Трудовик, два пио- 
онерских лагеря и две тур
базы. К работе Александра 
Ивановна относится добро
совестно, всю корреспонден
цию доставляет своевремен
но.

Но Акашева не только 
разносит почту, но и совету
ет колхозникам, какой луч
ше выписать журнал или га- 
’зету. Сейчас она уже охва
тила подпиской более 90 
процентов населения своего 
участка.

Из 55 домов, насчитываю
щихся в Дедове и поселке 
Трудовик, газет и журналов 
выписано 133 экземпляра.

На «Сельскую жизнь», на
пример, подписалось 30 че
ловек, «Приокскую правду» 
—40. Успешно идет подпис
ка на областные и централь
ные издания. Александра 
Ивановна поставила перед 
собой задачу добиться ста- 
процентного охвата населе
ния подпиской на периоди
ческую печать.

Для наиболее оператив
ной доставки населению га
зет и журналов контора 
связи приобрела почтальо
ну.. Акашевой Александре 
Ивановне велосипед.

И каждый день женщина 
с черной кожаной сумкой 
спешит к людям, чтобы при
нести им вести, которых они 
так ждут. Спасибо за это ей.

Г. ЯШИН,
селькор.

В сентябре в Москве 
состоялся второй слет 
победителей Всесоюзно
го похода комсомольцев 
и молодежи по местам 
революционной, боевой и 
трудовой славы совет
ского народа. На заклю
чительном митинге, со
стоявшемся на Красной 
площади, делегаты слета 
от имени Ленинского 
комсомола, от имени 
всех советских юношей и 
девушек дали торж ест. 
венную клятву у Мавзо
лея Ильича, что в их 
сердцах вечно будет го
реть огонь ленинизма, 
огонь борьбы, огонь ре
волюции. Они поклялись 
Родине, что будут це
нить и умножать ее ве
личие, будут вдохновен
ным трудом и кипучей 
энергией создавать бу д у 
щее. Все силы они отда
дут во славу и могуще
ство Отчизны.

Участниками Всесоюз
ного похода был прой
ден большой путь. Но он 
не закончен. Впереди—  
знаменательная дата в 
истории нашей Родины: 
50-летие Советской влас
ти. Еще много неизвест
ного ж дет любознатель
ных на марштрутах ре
волюционной и боевой 
славы. Многое нужно  
сделать. И поход продол
жается. Третий слет по
бедителей похода состо
ится в городе Ленина.

На снимке: член сове

та клуба боевой славы 
при Хойникском Доме 
культуры Гомельской 
области бывший коман
дир партизанского отря
да имени Суворова Т. К. 
Сацур рассказывает пио
нерам о боевых делах  
народных мстителей в 
годы Великой Отечест
венной войны.

Партийные, советские 
и общественные органи
зации Хойникского райо
на много внимания уде
ляют патриотическому 
воспитанию молодежи  
на героических традици
ях прошлого. По их ини
циативе при районном 
Доме культуры и всех 
сельских культпросвет- 
учреждениях созданы и 
вот уж е два года успеш 
но работают клубы бое
вой славы. В каждом  
клубе и библиотеке 
оформлены уголки бое
вой славы, фотовитрины, 
проводятся лекции, вече
ра, организуются походы  
по местам боевой славы.

Совет клуба боевой 
славы при Хойникском 
Доме культуры органи
зует встречи со старыми 
коммунистами, бережно 
ухаживает за могилами 
павших, переписывается 
с их родственниками, со
бирает в специальные 
альбомы материалы о 
подвигах земляков.

Фото Ч. МЕЗИНА.
Фотохроника ТАСС.

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
7 ОКТЯБРЯ  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.СЙ)— 
Телевизионные новости. 11.20— 
«Политические знания —всем».
12.00—«Герои Руставели в ил
люстрациях». Киноочерк. 12.15— 
Для школьников. «От подвижной 
игры до балета». Репортаж из 
детской балетной школы. Пере
дача из ГДР. 17.00—Для школь
ников. Киножурналы. 17.30—Ки
ноочерк. 18.00—Телевизионные
новости. 18.20—«Славная годов-

«Теремок» из бетона и стекла
Универмаг с поэтическим наванием «Ручеек» открылся в 

селе Большая Ижмора. Он построен из крупных керамзитобетон
ных панелей и стекла за несколько недель.

«Ручеек»—восьмидесятый магазин нз железобетонных 
конструкций и стекла, построенных потребительской коопераци
ей Пензенской области. И каждому местные жители дали при 
ветливое название: «Зеленая поляна», «Нива», «Дубрава»,
«Чайка».

В Городище и Башмакове открылись сельские универмаги 
Детский мир», «Малыш», Теремок». Художники-декораторы 

любовно оформили эти магазины. На прилавках большой выбор 
товаров—ткани, одежда, обувь, галантерея, игрушки, книги н 
учебные пособия.

До конца нынешнего года в пензенских селах вырастет 
еще двадцать новых просторных и светлых магазинов из.сборно- 
го железобетона и стекла. (Корр. ТАСС).

щина». К 17-й годовщине про
возглашения ГДР. 18.50—Театр 
телевизионной новеллы. 19.30— 
«Веселый хоровод». Концерт.
20.00—«Эстафета новостей». 21.00 
—Доктор Шлютер». Телевизион
ный художественный фильм ГДР.
5-я серия.

■ 8 ОКТЯБРЯ.
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 13.20— 
Для школьников. «Парус напол
няется ветром». Телевизионный 
очерк. 14.30—Для дошкольников 
и младших школьников. «Кот— 
книгоноша». 15.00— Для школь
ников «Веселая встреча». Лите
ратурно-театральная викторина. 
16.30—«Знание». Научно-позна
вательная программа. 17.00—Те
левизионные новости. 17.20—В 
эфире «Молодость». Программа 
Центрального телевидения со
вместно с редакцией газеты «Ком
сомольская правда». 20.30—Те
левизионные новости. 21.00—На 
огонек». 21.50— «Жизнь прошла 
ночью» Художественный фильм.
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